





閉校の後、全員で記念写真  
17日は開校式に続き、ふたつの講義と3グループに別れての討論。第1講義は奥村県労働議長による「労働組合とは―その歴史・権利・運営、全労連の役割と全労連の『新版組合員教科書』に沿った講義。第2講義は松

# 若い担い手育成めざし

## 初級労働学校 in 青森

今後の労働組合活動を担う幹部育成を目的に、全労連は初めてブロックごと「初級労働学校」を提起。東北ブロックが先陣を切って8月17日から18日、青森市内を会場に開催、福島を除く5県から34名が参加しました。



▶ 団結カンパニー！

高教組・逢坂代議員 高  
校卒業生の就職拡充のキャ  
ラバン行動。就職出来ても  
非正規が多数の現状。  
県国公・伊藤代議員 社  
保庁大量分限免職の人事院  
への異議申し立て。公務員  
賃金引下げの違憲訴訟につ  
いて発言。  
三八地労連・新岡代議員  
自治体への要請運動、原  
同での共闘の広がり。  
9条の会、小森陽一氏の連  
続講演会、大間原発反対現  
地集会の取り組み。一点共  
高教組・東谷代議員 金  
曜日行動を始めて、ちょう  
ど1年になる。他の行事が  
あると労働組合の参加が少  
ない。改善を。  
自治労連・高橋幹事 ボ  
ーナス減を自治労が容認す  
る中、自治労連がカットを

# 役員ご苦勞様でした



谷崎嘉治さん



成田 保さん

3月末に退職。小4で暴  
力教師に出会い、反権力に  
目覚めて、組合活動に全力  
投入。今後は核兵器廃絶、  
脱原発、核燃、9条を守る  
運動に頑張る覚悟です。

県教組出身の幹事として  
闘う仲間と触れ合い、視野  
が広がりました。今後、生  
健会、保健生協、年金者組  
合、退職協で活動します。  
お世話になりました。

撤回させた。先日、開催し  
た「初級労働学校」を継続  
して欲しい。  
ひだまりユニオン・松山  
代議員 派遣法「改正」の

問題点。アベノミクスによ  
る労働法規制緩和は危険。  
労働法制反対青森県連絡会  
の再開を求める。

山県学習協事務局長による  
労基法など諸法の解説。  
グループ討論では、講義  
への感想を出し合い、2日  
目の模擬団交の準備に時間  
を費やしました。夕食交流  
会では、県ごとに紹介し合  
うなど親睦を深めました。  
18日は再び模擬団交に向  
けグループ討論。設題は有  
休・残業・パワハラ。各グ  
ループは、与えられた設題  
に基づき、本番ながらに  
団交を繰り広げ、経営者役  
を演じた労働相談員らはタ  
ジタジの様子でした。  
秋田県労連越後屋事務局  
長が模擬団交について講評  
を行い、県労連今副議長の  
閉校挨拶で終了。参加者た  
ちから、継続開催を求める  
声が多く出ました。

8月3日の午  
後、県労連会館  
会議室で公契約  
条例運動学習会  
を実施。講師は  
全労連組織局長  
の斎藤寛生氏、  
参加者は20名で  
した。  
公契約条例は、国・自治  
体が発注する公共工事や委  
託事業を民間業者と契約す  
る際に、賃金・労働条件を  
適正に定め、確実に末端の  
労働者に適用させることを  
義務づける制度のこと。全  
労連運動の柱のひとつ。全  
国的には、条例制定が増え  
つつあります。県労連は学  
習を重ね、他団体とも連  
携、県内では先ず青森市で  
の実現に努力中です。

# 被爆・終戦から68年 県平和集会とデモ

被爆・終戦  
から68年目の  
今年。青森市  
内や八戸市内  
では原爆写真  
展、核兵器全  
面禁止署名の  
街頭活動など  
を実施しまし  
た。



猛暑の中、8・15県平和集会

終戦記念日の15日には、  
県9条の会が「8・15県平  
和集会」を開催。青い森公  
園に猛暑の中を、100名以上  
が参加。炎天下をついてデ  
モ行進も行いました。

【お知らせ】  
■青年集会 in ひろさき  
9月21日現地集合14時〜22  
日、アンベの森「いわき荘」  
(全国集会プレ企画)  
■県9条の会「小沢隆一憲  
法講演会」と総会 10月6  
日(日) 13時30分〜16時10  
分、青森西部市民センター

金者組合)  
宝くじ、  
当たる時もあるので赤字で  
もやめられません。  
(北国翔子・年金者組合)  
新緑の季節。  
夏の訪れが楽しみです。(川  
口恵一・高教組)  
堤川の灯篍流し。  
供養になりました。(起田富  
子・年金者組合)  
早起きをして  
外に出ると爽やかです。(宇  
部好子・県教組)  
県選出国会議員は  
全員、自民党。県民意識には  
驚きです。(宮川梅子・年金  
者組合)  
行動で様々な

考え方の人々との会話が楽  
しい。(長内一・建交労)  
念願だった  
安曇野ちひろ館と無言館に  
行ってきました。(工藤哲  
子・年金者組合)  
夏のボーナスは  
消え、今度は冬待ち。(今晴  
美・ひだまりユニオン)  
有志8人で  
デザートバイキングに。所  
長のおごりでした。(山内順  
子・ひだまりユニオン)  
皆とりあえず  
元気でやっています。(笹本  
明・県国公)  
少しずつ  
和やかさが出てきました。  
(後藤順子・私教連)

7月より  
セフティウォーキングを始  
めました。(伊藤孝子・年金  
者組合)  
海の日、子ども連れて  
外出。平和のために、原発ゼ  
ロを願いました。(三浦しの  
ぶ・ひだまりユニオン)

第274回  
まちがい  
さがし

まちがいは7つ

ハガキかFAXかメー  
ルで回答。氏名、住所、  
組合名を書いて送って下  
さい。余白に職場の様子  
や最近の出来事などをぜ  
ひお寄せ下さい。正解者  
第272回答えと当選者

《答え》  
①右上の短冊  
②男性の右横の笹の葉  
③ちょうちん  
④男性の浴衣  
⑤女性の帯  
⑥牛の足  
⑦牛の尾

《当選者》  
19通の応募で18通正解で  
した。当選者は  
次の方々です。  
おめでとうござ  
います。後藤順  
子(私教連)、  
三上恵美(県教  
組)、藤本美紀  
(ひだまりユニ  
オン)、川口恵  
一(高教組)、  
村田洋子(年金  
者組合)